

Le château de Chambord fait peau neuve

Après plus de trois ans de chantier pour restaurer les six lanternons, les travaux sont enfin terminés.

Commencé à l'été 2021, le château de Chambord vient d'achever ses travaux de restauration visant à redonner toutes leurs splendeurs aux six lanternons. Pendant presque trois ans, le domaine était camouflé sous plusieurs tonnes d'échafaudages. Sous la direction de François Chatillon, l'architecte en chef des monuments historiques, les lanternons se sont vu recouvrir leurs ornements. Un chantier colossal puisque chacune de ces petites lanternes mesure douze mètres et pèse pas loin de quinze tonnes.

Imaginé en 1893, achevé en 2023

Elles ont été imaginées par l'ancien propriétaire des lieux Robert de Parme, décédé en 1893. « Nous avons retrouvé les décors de ce dernier. Il nous a permis de remplacer les six de façon extrêmement précise sur le plan historique », déclare Guillaume Trouvé, directeur des bâtiments et jardins de Chambord au « Parisien ».

Le chantier qui a nécessité 3,8 millions d'euros, et pour cause, il a fallu faire appel à des artisans, dont le savoir-faire et la minutie sont hors normes. Chaque lanternon dispose de gravures, de volutes, de dorures ou encore de candélabres, un véritable travail d'orfèvres.

Des ajouts ont été réalisés sur les girouettes. Chaque petite lanterne dispose à présent d'une lettre. « Chaque épi est le monogramme du nom de la tour : H comme Henri V, F comme François 1er, D comme Dieudonné [Louis XIV] ... », confie Guillaume Trouvé au « Parisien ».

Avec ces travaux, le château de Chambord espère attirer plus de visiteurs et compte battre son record de fréquentation. Et après plusieurs années de chantier, « sauf incident, il ne devrait pas y avoir de travaux majeurs sur le château durant ces deux prochaines années », affirme le directeur des bâtiments.

Fermer la modal de la galerie

L'étonnante restauration du château de Champs-sur-Marne

